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Необходимо кардинально пересматривать подходы к реализа-
ции «мусорной» реформы – вместо поборов с граждан и бизнеса 
создавать современную систему переработки за счет государ-
ства. Эти вопросы депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
поднимут в ходе предстоящего отчета главы Правительства, зая-
вил руководитель фракции Сергей Миронов.

«На встрече с Михаилом 
Мишустиным мы обязатель-
но затронем тему «мусорной» 

Третий год растут «мусорные» 
поборы с граждан и бизнеса, 
а эффекта нет. Страна копит 
горы мусора, в переработ-
ку идет не более 7% отходов, 
раздельный сбор доступен 
лишь 20% населения. Мы не 
раз указывали коллегам в 
Правительстве и Госдуме на 
порочность этой реформы, 
которую в принципе нельзя 
было начинать с поборов с на-
селения. Сначала государство 
должно было создать работа-
ющую инфраструктуру – для 
раздельного сбора, перера-
ботки отходов. И только после 
рассчитывать плату за эти ус-
луги».

Депутаты фракции «СР» 
также вносили в Госдуму за-
конопроект, позволяющий 
гражданам самим принимать 
решения о раздельном сбо-
ре мусора и платить только 
за вывоз несортированных 
отходов, по их фактическому 
объему. При таком подходе 
тарифы снижаются в разы, от-

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: НА ОТЧЕТЕ ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА РФ
МЫ ОБЯЗАТЕЛЬНО ПОДНИМЕМ ТЕМУ «МУСОРНОЙ» РЕФОРМЫ

ФЕДЕРАЛЬНОЕ ВНИМАНИЕ
 ДЛЯ ОРФАННЫХ БОЛЬНЫХ

Депутат Госдумы от Архан-
гельской области Ирина Чир-
кова стала соавтором законо-
проекта по защите граждан, 
больных орфанными (редкими) 
заболеваниями. Внесенный 
фракцией СР проект федераль-
ного закона «О внесении из-
менений в Федеральный закон 
«Об основах охраны здоровья 
граждан в Российской Федера-
ции» предусматривает переда-
чу с регионального уровня на 
федеральный полномочий по 
обеспечению лекарственны-
ми препаратами лиц, больных 
ещё четырьмя нозологиями (к 
12 имеющимся). Региональные 
бюджеты несут огромную фи-
нансовую нагрузку по лечению 
орфанных больных и часто с 
этой нагрузкой не справляются. 
А страдают больные граждане, 
которые вовремя не получают 
помощь. Мне это прекрасно 
знакомо: несколько лет назад 
для больной северодвинки мы 
выбивали финансирование из 
«дырявого» областного бюдже-
та через суд...

По многочисленным обра-

щениям российских семей 
и благотворительных орга-
низаций сегодня мы пред-
ложили перенести на феде-
ральный уровень затраты 
на лекарства и питание для 
граждан со следующими за-
болеваниями – идеопатиче-
ской тромбоцитопенической 
пурпурой, пароксизмальной 
ночной гемоглобинурией, бо-
лезнью Фабри и тирозинеми-
ей. В России таких пациентов 
сейчас около 5,5 тысяч, на их 
лечение ежегодно требуется 
более 20 млрд рублей.

Соответственно, пере-
нос полномочий позволит 
на данную сумму облегчить 
жизнь регионов, где прожи-
вают эти больные, и гаран-
тировать последним лекар-
ственное обеспечение. Как 
рассказала Ирина Чиркова, 
обсуждение с коллегами 
опыта депутатской работы 
по жалобам граждан пока-
зало, что проблемы лечения 
больных редкими заболева-
ниями касаются практически 
каждого субъекта.

метил Сергей Миронов.
«Кроме того, мы считаем, 

что по всей стране должен быть 
единый подход к расчету тари-
фов – исходя из числа прожи-
вающих в жилом помещении. 
А если в этом помещении вре-
менно никто не живет – напри-
мер, люди уехали на все лето 
на дачу – должен быть перерас-
чет», – добавил политик.

Эти и другие предложения 
включены в список вопросов 
«СР» главе Правительства на-
кануне отчета в ГД.

Отметим, что в кабмине рас-
сматривается возможность 
привязать «мусорные» тарифы 
к фактическому объему отхо-
дов. На днях вице-премьер 
Виктория Абрамченко поручила 
изучить этот вопрос регионам и 
профильным ведомствам. Од-
нако в ассоциации региональ-
ных операторов заявили, что 
такой подход «убьет отрасль».

«Отрасль в ее нынешнем 
виде, с неэффективными опе-
раторами и поборами, не жал-

(Продолжение на стр.3)

ко похоронить! Регоператоры 
по сути сами признают, что 
могут существовать только 
за счет завышенных и непро-
зрачных тарифов, что никакая 
сортировка и переработка им 
невыгодна, – пояснил Сергей 
Миронов. – Это еще раз дока-
зывает, что нужен кардиналь-
ный разворот, даже переворот 
в «мусорной» реформе, учиты-
вая, что все в этой затее из-
начально поставлено с ног на 
голову».

Руководитель фракции «СР» 
добавил, что конечной целью 
реформы должно стать созда-
ние в стране современной ци-
вилизованной системы обра-
щения с отходами, в которой 
приоритет отдается переработ-
ке, а не захоронению или сжи-
ганию.

«Однако эту систему не 
создать за счет граждан и 
бизнеса. Фундамент такой 
системы должно заложить 
государство», – подчеркнул 
Сергей Миронов.

СПОРЫ О СПОРТЕ И НЕ ТОЛЬКО

Архгордума на своей оче-
редной сессии, которая состо-
ялась 17 марта, рассмотрела и 
не без баталий приняла реше-
ния по ряду важных вопросов. 
О самых злободневных из них 
рассказывает вице-спикер 
Гордумы Олег Черненко.  

– На  этой сессии депута-
ты распределяли 385 млн ру-
блей: средства направлены 
как на поддержку городских 
округов (ремонт дворовых 
территорий, содержание, 
озеленение и прочее), так и 
на соцсферу (улучшение ком-
плектации школ, детских са-
дов, спортивных учреждений, 
капремонт образовательных 
учреждений).

Рассмотрены и дополни-
тельные поправки, поступив-
шие от депутатов и админи-
страции города, к вопросу о 
внесении изменений в город-
ской бюджет. Первая касалась 
выделения средств убыточно-
му предприятию «Спецтрест» 

в сумме 20 млн рублей. Снять 
сумму частично предлагалось 
со статьи «перевозка граждан 
речным транспортом в период 
распутицы». Депутаты прого-
лосовали за поправку – в том 
числе потому, что предприя-
тие на протяжении года несет 
дополнительную соцнагрузку 
по захоронению за свой счет 
большого числа умерших от ко-
ронавируса людей и не справ-
ляется финансово; необходима 
поддержка МУПа из бюджета.

Вторая депутатская по-
правка не нашла поддерж-
ки ни у администрации, ни у 
большинства депутатов. Ее 
одобрило 10 депутатов из 30. 
Предполагалось снять сред-
ства в размере 2,5 млн рублей 
из муниципальной программы 
по мероприятию «Реконструк-
ция пл. Профсоюзов в г. Ар-
хангельске» (уменьшить сред-
ства на проектно-сметную 
документацию) и направить 
на продление аренды гим-
настического зала в Дворце 

спорта до конца 2021 года для 
спортсменов-акробатов.

Считаю, что детей, занима-
ющихся акробатикой, бросать 
(рушить командный спорт, 
сводить на нет все достиже-
ния) в этой ситуации нельзя, и 
2,5 миллиона, предусмотрен-
ные поправкой, – не критичная 
сумма для города. Однако де-
путаты посчитали неправиль-
ным снятие средств с другой 
важной статьи расходов и вы-
брали иной вариант воздей-
ствия – приняли обращение к 
губернатору, в котором главе 
региона предлагается рассмо-
треть возможность передачи 
Дворца спорта в областную 
собственность для обеспече-
ния его использования по це-
левому назначению и выделить 
2,5 миллиона из областного 
бюджета на аренду гимнасти-
ческого зала Дворца спорта 
профсоюзов.

Есть здесь ещё нюанс. В 
заключении администрации 
города по «спортивной» по-
правке отмечено, что ФОК на 
Воронина, 28 соответствует 
всем требованиям, необходи-
мым для занятия спортивной 
гимнастикой и акробатикой, а 
помещение в Дворце спорта 
– нет: в нем отсутствуют от-
крываемые окна, устарела си-
стема отопления, помещения 
и раздевалки нуждаются в ка-
питальном ремонте. При этом, 
констатируют в администра-
ции, стоимость аренды зала 
увеличивается каждый год. По 
мнению исполнительной вла-
сти, траты из городской казны 
одновременно на тот и другой 
объект не соответствуют прин-
ципу эффективности исполь-

реформы, соответствующие 
вопросы и предложения под-
готовлены, – рассказал он. – 
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Накануне Международного женского дня архангельская городская газета взяла интервью у 
депутата от СР в Архангельской городской Думе Светланы Алефиренко – прекрасной женщи-
ны и неравнодушного гражданина своей страны. Публикуем с сокращениями.   

– Светлана Витальевна, де-
путат тратит немало времени 
на комиссии и сессии, на прием 
населения. Не мешает ли это 
основной работе? И как к этому 
относится ваша семья?

– Пока получается совме-
щать без ущерба для работы и 
семьи. Когда удается помочь 
людям, человек и сам становит-
ся счастливее. Счастлива мама, 
приносящая пользу обществу, 
– счастливы ее дети. Главное, 
научиться держать баланс. Пока 
это у меня получается.

– Что для вас семейные цен-
ности?

– В нашей семье мы культи-
вируем доброе отношение друг 
к другу, чувство «плеча», кото-
рое всегда будет рядом в труд-
ной ситуации, уважение к стар-
шим членам рода. Я знаю, что 
в любой жизненной неурядице 
моя семья окажет мне поддерж-
ку и искренне порадуется за 
мои успехи.

Много значат традиции, ко-

торые делают нас ближе: семей-
ные встречи, поездки, совмест-
ные походы в театр, дружные 
настольные игры. Главная еже-
годная традиция – встречи на 
праздники с родственниками, 
нас не пугают расстояния: из 
разных городов в значимую дату 
мы собираемся вместе за одним 
столом.

– Как вы воспитываете своих 
детей?

– У меня две дочери. После 
обучения в  21-й гимназии стар-
шая поступила в «Российскую 
таможенную академию» в Мо-
скве, которую окончила с крас-
ным дипломом. Сейчас живет 
и работает в столице. Младшая 
пока еще ходит в садик.

Считаю, что ребенок должен 
быть занят. Старшая дочь зани-
малась спортивными бальными 
танцами. Во время учебы в Мо-
скве самостоятельно организо-
вала танцевальный коллектив, 
принимала участие в танцеваль-
ном шоу на открытии Олимпиа-

ды в Сочи-2014.
И младшую дочку стараюсь 

всесторонне развивать, она 
ходит в различные кружки: ку-
кольный кружок, ИЗО, студию 
английского языка, любит петь и 
заниматься творчеством.

Я очень люблю своих детей, 
но при этом я – строгая мама в 
определенных ситуациях. К себе 
требовательна, возможно, че-
ресчур правильная, поэтому и 
от других жду того же. Для меня 
важно, каким человеком вырас-
тет мой ребенок, порядочность 
во всех смыслах этого слова, 
доброта, сопереживание к окру-
жающим в его характере – пер-
востепенны.

– А как вернуть у молодежи 
интерес к браку?

– Я не думаю, что интерес к 
семье и браку сегодня угасает. 
Вижу много примеров среди мо-
лодежи, которые создают счаст-
ливые семьи и рожают детей. С 
детства важно прививать чув-
ство ответственности за друго-
го человека и развивать умение 
слышать и понимать близкого, 
что, на мой взгляд, является ос-
новами счастливой семьи.

– Вы поете в ансамбле «Диво-
ванье» – необычное увлечение 
для депутата…

– Да, большую часть моей 
жизни занимает Архангельский 
городской ансамбль песни и 
танца «Дивованье», участницей 
которого я являюсь. Без песни 
не представляю своей жизни. 
Коллектив ансамбля – это моя 
вторая семья. Репетиции 2-3 
раза в неделю по два-три часа, 
частые концерты – все это за-
нимает много времени, но дает 

мне ощущение счастья, достав-
ляет огромное удовольствие от 
того, что могу себя реализовать 
в этом любимом деле, дарить 
через искусство радость людям, 
нести русскую песню в массы, 
при этом отдавая частичку сво-
ей души.

– Светлана Витальевна, а те-
перь непосредственно о депу-
татской, деловой части вашей 
жизни. На ваш взгляд, хорошо 
это или плохо, что женщин в 
Думе в шесть раз меньше муж-
чин?

– Женщин в законодательной 
власти должно быть больше. 
Ведь мы со свойственным нам 
состраданием ко всем окружаю-
щим в целом острее реагируем 
на несправедливость, вника-
ем в детали и пытаемся помочь 
людям. Женской силы и тре-
бовательности вполне хватает, 
чтобы наравне с мужчинами-де-
путатами оперативно и эффек-
тивно решать  общегородские 
проблемы. Когда дело касается 
защиты интересов населения, у 
политиков не должно быть пола. 

– Как считаете, избиратель 
больше доверяет женщине де-
путату или мужчине?

– К женщинам-политикам, как 
мне кажется,  чаще обращаются 
с вопросами личного характера, 
со своей болью, переживания-
ми – за «точечной» помощью, а к 
мужчинам – с более глобальны-
ми вопросами. 

– Какие самые острые про-
блемы видите в Архангельске и 
вашем округе, как пытаетесь их 
решать?

– Архангельск – город, в ко-
тором множество проблем в 

разных сферах, начиная от ЖКХ 
и заканчивая дорожным хозяй-
ством. Не исключение и Май-
максанский округ. 80 процентов 
домов – деревянные, большая 
часть которых находится в ава-
рийном состоянии. А это боль-
шое количество жалоб на нека-
чественную работу УК, которым 
не хочется тратить средства на 
ремонт старых домов. Большин-
ство дорог в округе – третьей 
категории, а это предполагает в 
межсезонье грязь. Неоднократ-
но на комиссиях и сессиях эта 
проблема поднимается, мы тре-
буем отсыпки грунтовых дорог.

Зимой всегда в центре вни-
мания проблемы с уборкой до-
рог, проездов. От «дорожников» 
и администрации округа требу-
ем усилить работу и контроль 
в этих вопросах. Большое ко-
личество пешеходных дорожек 
требует обновления, необхо-
димо увеличение количества 
и дренажно-ливневых сетей 
(округ в осенне-весенний пе-
риод стабильно топит), в целом 
есть проблема глобальной не-
доосвещенности, над чем также 
предстоит работать с органами 
окружной и городской власти. 

Почему-то вопросы культуры 
сегодня уходят на второй план 
– считаю, что это неправильно. 
Культура – это история, тра-
диции, творчество, искусство, 
воспитание и многое другое. Мы 
не должны забывать об этом, не-
смотря на то, что в городе много 
бытовых проблем. Культуру надо 
обязательно поддерживать, по-
могать и финансировать, и не по 
остаточному принципу. Ни для 
кого не секрет, что состояние, 
оснащенность  многих домов 
культуры и культурных центров в 
нашем городе оставляет желать 
лучшего. Не исключение и куль-
турный центр «Маймакса».  Это 
и внешний облик, постоянных 
холод в помещениях и в зале, а 
туалеты…  Больная тема, требу-
ющая незамедлительного реше-
ния, которую  я постоянно  под-
нимаю. Хочется надеяться, что 
пути решения будут найдены.

«ЖЕНЩИНЫ-ДЕПУТАТЫ ОСТРЕЕ
ЧУВСТВУЮТ НЕСПРАВЕДЛИВОСТЬ»

В первом чтении Госдумой 
принят законопроект, иници-
ированный Президентом РФ, 
по вопросу осуществления за-
купок Фондом по сохранению 
и развитию Соловецкого архи-
пелага. Инициатива предлага-
ет распространить на закупки, 
осуществляемые Фондом, от-
дельные положения 44-ФЗ «О 
контрактной системе в сфере 
закупок товаров, работ, услуг 
для обеспечения государствен-
ных и муниципальных нужд». 
Причём «телом» законопроекта 
предполагается использование 
только двух аспектов 44-ФЗ – 
по определению поставщика (в 
том числе единственного) и за-
ключению контрактов.

Докладчик – представитель 
Президента Гарри Минх – со-
общил, что с указанной иници-
ативой к главе государства об-
ратилось руководство Фонда. 
С начала своей работы (с 2018 
года) Фонд работает по соб-
ственному Положению и отчиты-
вается о расходовании средств, 
в том числе федеральных транс-
фертов, как любая НКО. Сейчас 
Фонд предлагает поставить свои 
закупки в рамки федерального 
законодательства о госзакупках. 

Но, похоже, не во все.
Депутат Госдумы от Архан-

гельской области Ирина Чиркова 
обратилась к представителю Пре-
зидента с особым мнением. Со-
ловки уже известны неэффектив-
ными закупками и проваленными 
контрактами, превратившимся в 
уголовные дела. Коррупционные 
схемы на сотни миллионов рублей 
были выявлены при приемках ра-
бот и контрольных мероприятиях.

Поэтому сейчас, при транс-
лировании на работу Фонда 
закона о госзакупках, важно ис-
пользовать и другие его нормы 
– об исполнении контрактов, о 
приемке работ/услуг, о контро-
ле за исполнением контрактов. 

Чтобы проведение работ с 
использованием значитель-
ных финансовых федеральных 
вливаний было действительно 
открытым, прозрачным и под-
контрольным, как заявляется в 
инициативе. Договорились, что 
озвученное депутатом Чирко-
вой предложение будет прора-
ботано ко второму чтению.

...В текущем году на цели 
сохранения и развития ин-
фраструктуры Соловецкого 
архипелага будет направлено 
1,3 млрд рублей. В 2020-м вы-
делялось 1,1 млрд. Указанные 
федеральные средства прохо-
дят через Фонд развития Со-
ловков.

В МНОГОМИЛЛИОННЫХ ЗАКУПКАХ
НА СОЛОВКАХ НУЖНО ИСКЛЮЧИТЬ КОРРУПЦИЮ 

СЕВЕРОДВИНСК: ДЕПУТАТЫ СР 
ДОБИЛИСЬ РЕМОНТА ДОРОГИ 
К РОДДОМУ 

В предверии принятия об-
ластного бюджета-2021 ру-
ководитель фракции СР в 
Северодвинском Горсовете 
Александр Гришин по просьбе 
северодвинцев обращался в 
Правительство Архангельской 
области с просьбой заасфаль-
тировать проезд к старому 
северодвинскому роддому. В 
конце прошлого года регио-
нальный Минздрав подтвер-
дил, что предложение учте-
но. И вот сейчас фракция СР 
была уведомлена о том, что 
окончательная сумма ремонта 

асфальтобетонного покрытия 
определена и будет изыскана. 

– Наконец точно убедился, 
что проезд к северодвинско-
му роддому на Ломоносова, 
54 будет отремонтирован этим 
летом, – информирует Алек-
сандр Михайлович. – Многие 
жители города обращались к 
нам именно по этой разбитой 
дороге. Отрадно, что нас ус-
лышали: на эти цели из реги-
онального бюджета выделено 
3,5 миллиона рублей. Будем 
теперь контролировать испол-
нение. 



СПОРЫ О СПОРТЕ 
И НЕ ТОЛЬКО
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– На мероприятие, в кото-
ром приняла участие даже наш 
депутат Госдумы Ирина Чирко-
ва, были приглашены все заин-
тересованные общественники. 
И целью этого было откровен-
но начать обсуждение сложив-
шейся ситуации, обнажить все 
существующие проблемы и 
попытаться найти способы их 
решения. Судя по эмоциональ-
ному накалу и продолжитель-
ности совещания, поставлен-
ная цель была выполнена.

Участники обсудили сло-
жившуюся ситуацию вокруг 
АМПК – самого крупного пред-
приятия по мусоросортировке 
в области – и что явилось при-
чиной начавшегося сворачива-
ния их деятельности по РСО в 
трёх крупных городах области.

В открытом диалоге меж-
ду региональным операто-
ром, руководством АМПК, 
руководителем Агентства по 
тарифам и ценам области, 
региональным Минприроды 
прояснилась вся сложность 
переговорного процесса меж-
ду мусороперерабатывающим 
комбинатом и ООО «Экоин-
тегратор». Каждая из сторон 
имеет свой взгляд на сложив-
шуюся ситуацию, которая до-
шла до суда, и именно там в 
споре будет поставлена точка.

Со своим вариантом вне-
дрения раздельного сбора 
вторичных ресурсов у населе-
ния поделился руководитель 
некоммерческой организации 
АНО «Развитие экологическо-
го образа жизни и внутренне-

КТО ГУБИТ РСО В ПОМОРЬЕ?  

Депутат Черненко неодно-
кратно обращал внимание: с 
приходом регоператора с рынка 
активно вытесняется предпри-
ятие, владеющее многолетней 
практикой сортировки вторсырья. 
«АМПК» около года терпел убытки 
и недавно начал повсеместно де-
монтировать свои контейнеры для 
раздельного сбора отходов. После 
исчезновения контейнеров наход-
чивые жители справедливо водру-
зили вторсырье под двери област-
ного правительства, допустившего 
своим невмешательством упадок 
в формировавшемся годами про-
цессе РСО. Так начался «диалог»...

И вот сейчас в городских окру-

го туризма», который реализу-
ет проект раздельного сбора 
на территории Николаевского 
района Волгоградской обла-
сти. На обслуживаемой этой 
организацией территории с 
населением 30 тысяч человек 
удалось добиться сбора 42 кг 
вторичных ресурсов в год с 
каждого жителя.

При этом, например в Пункте 
сбора вторичных ресурсов в 
поселке Рикасиха Приморско-
го района сбор вторсырья пока 
даёт результат в 2,7 кг с чело-
века в год, а результат работы 
АМПК не превышает даже 1,5 
кг с человека. А ведь чем выше 
показатель собираемости, тем 
выше рентабельность работы.

Одним из положительных 
результатов явился проявлен-
ный интерес других участников 
рынка в расширении собствен-
ной сети сбора вторичных ре-
сурсов у населения области. 
Есть предприятия, которые 
имеют расширенную мате-
риально-техническую базу и 
готовы работать не только в 
городской агломерации Архан-
гельск/Северодвинск/Ново-
двинск, но и в районах области.

Модератор совещания, за-
меститель председателя Пра-
вительства области Евгений 
Автушенко дал поручение Мин-
природы оказать содействие 
в инициативе таких предприя-

гах экстренно установили пласти-
ковые контейнеры с открытыми 
крышками (разлетайся, бумаж-
ный мусор по округе!) для пласти-
ка, стекла, бумаги, металла. Об-
служивать контейнеры намерены 
предприятия ООО «Спектр плюс» 
и ООО «Ремейк», к слову, новички 
по сравнению с «АМПК» в сорти-
ровке, не имеющие необходимых 
для этого ресурсов. Кроме того, 
они не включены и в терсхему. Но 
правительство считает, что нако-
нец сделало шаг в сторону воз-
обновления почти угробленного 
процесса раздельного сбора от-
ходов. Кстати, организацией РСО 
регоператор и власти должны 

были заняться еще в 2020 году…
По закону о мусорной реформе 

именно за превращение отходов 
во вторсырье мы платим суще-
ственные деньги, спасая экологию 
и уменьшая свалки на полигонах 
(такова цель реформы), а не про-
сто за вывоз мусора на полигон.

Всего на местах демонти-
рованных «АМПК» конструкций 
появилось 110 синих пластико-
вых контейнеров в разных частях 
города, установленных регопе-
ратором. Известно, что АМПК 
демонтаж оставшихся 23 контей-
неров временно приостановил (до 
окончания судебного процесса с 
регоператором). Олег Черненко 
выражает надежду что, консен-
сус между всеми участниками в 
«мусорном» вопросе все же будет 
достигнут (второй год уж пошел) 
– правильно пересчитают тарифы 
в сторону уменьшения, наладят 
процесс РСО, добьются взаимо-
выгодного сотрудничества между 
местными мусорными предприя-
тиями и регоператором, установят 
нормальные контейнеры для РСО. 
Но... свежо предание, да верится с 
трудом.

АЛЕКСЕЙ КУВАКИН: В «МУСОРНОЙ РЕФОРМЕ» 
ДИАЛОГ ВЛАСТИ С ОБЩЕСТВОМ ОБЯЗАТЕЛЕН 

В начале марта во дворах  Архангельска появились контейнеры 
для РСО взамен демонтированных компанией «АМПК». По мне-
нию депутата Архгордумы Олега Черненко, это ответная реак-
ция властей, отвечающих за реализацию в регионе мусорной 
реформы, на критику горожан. Но больше похоже на поспешные 
попытки закрыть вопросы к качеству предоставляемой услуги: 
обеспечить на время спорных моментов между регоператором 
и местными мусорным «старожилом» (АМПК), решаемых в суде, 
хрупкую стабильность в проблеме раздельного сбора отходов.

1 марта в Правительстве Архангельской области состоялось совещание на тему реа-
лизации РСО в Поморье. По мнению руководителя фракции СР в областном Собрании 
Алексея Кувакина, мероприятие показало, что подход исполнительной власти не будет 
формальным. Потому что население требует конкретный результат. зования бюджетных средств 

– экономности и результа-
тивности.

У депутатов, впрочем, 
осталось немало вопросов 
и к новому ФОКу – о степени 
готовности ФОКа к откры-
тию, наличии необходимого 
технического оснащения, 
вместимости комплекса 
(сможет ли комплекс стать 
местом для развития дет-
ского спорта в городе, при-
нимать участников из других 
регионов, стать местом для 
проведения общероссий-
ских спортивных соревнова-
ний)...

В любом случае обсуж-
дение этого вопроса про-
должится. Пока же депута-
тов заверили, что до конца 
учебного года тренировки 
продолжатся на привычном 
для спортсменов месте во 
Дворце спорта.

В продолжении сессии 
Гордума приняла к све-
дению отчет контроль-
но-счетной палаты, в ко-
тором зафиксировано 258 
нарушений на сумму 375 
986 350 рублей. Основные 
претензии проверяющих 
были к тому, что виновное в 
нарушениях лицо чаще все-
го не привлекается заказ-
чиком к какой-либо ответ-
ственности. Как пояснили 
в администрации города, 
основные ошибки в суммах, 
например, по реализуемым 
проектам благоустройства 
связаны с недочетами в 
проектировании; впредь 
к проверке документации 
власти намерены подходить 
строже.

Также депутаты заслу-
шали информацию об ор-
ганизации уборки улич-
но-дорожной сети от снега 
уже от нового подрядчика 
– предприятия «Мезенское 
дорожное управление». Ис-
полнительная власть сре-
ди плюсов МДУ отметила 
их оперативную реакцию 
по устранению недочетов в 

уборке дорог, а депутаты 
указали на запущенность 
тротуаров и внутриквар-
тальных проездов. Под-
рядчик сменился, а часть 
проблем все та же – уборка 
внутриквартальных проез-
дов отвратительная. Счи-
таю, что несмотря на сни-
жение общего количества 
жалоб по уборке дорог, 
подрядчику необходимо 
своевременно заниматься 
очисткой тротуаров, что-
бы не доводить ситуацию 
до абсурда: когда «ока-
меневшую» и бугристую 
корку льда, не убранную 
качественно за сезон, с пе-
шеходных дорожек спеш-
но счищают (после спра-
ведливых жалоб жителей) 
вместе с асфальтом лишь в 
конце зимы и тратят массу 
времени, денег и сил...

Кроме того, на «часе ад-
министрации города» по 
моему запросу чиновни-
ками была предоставлена 
информация о техническом 
состоянии и мощности те-
плосетей шестого и седь-
мого микрорайонов. Тако-
вую я запрашивал в связи с 
многочисленными жалоба-
ми жителей округа на холод 
в квартирах в отопительный 
сезон. По результатам ко-
миссионной проверки вы-
явлено, что основными при-
чинами снижения качества 
теплоснабжения являются 
неполадки на внутридомо-
вых инженерных системах 
домов, в том числе из-за 
несогласованного переу-
стройства и неверной экс-
плуатации.

Меня заверили, что в 
Майской Горке до 2028 
года планируется строи-
тельство дополнительного 
вывода от Архангельской 
ТЭЦ протяженностью более 
5 км – это должно обеспе-
чить интенсивно застра-
иваемый соцобъектами и 
жильем округ достаточной 
мощностью теплосетей. 
Таким образом, система 
теплоснабжения в Майской 
Горке улучшится.

(Продолжение.
Начало на стр.1)

тий по открытию новых пунктов 
сбора вторичных ресурсов. 14 
из них запланировано открыть 
в Архангельской области в 
этом году. Сто новых контей-
неров в начале марта установ-
лены региональным операто-
ром с целью сохранения РСО 
вместо убранных контейнеров 
АМПК. Экоактивисты и депута-
ты требуют неукоснительного 
соблюдения договоренности 
об использовании их содержи-
мого для извлечения полезных 
фракций, а не тупого вывоза на 
свалки.  

Совещание показало, что 
этим событием положено на-
чало трудного пути по внедре-
нию новой системы обращения 
с отходами в Архангельской 
области, РСО в которой явля-
ется лишь одной из составных 
частей. Нам досталось трудное 
наследство хромающей терри-
ториальной схемы обращения 
с ТКО, которая была продавле-
на командой предыдущего гу-
бернатора, но не согласована 
с жителями области. Надеем-
ся, скоро Правительство обла-
сти предложит к общественно-
му обсуждению исправленный 
вариант терсхемы. Только в 
случае «идейного» принятия 
этого документа населением 
мы шагнем в сторону совре-
менного, экологичного обра-
щения с отходами.  
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3 марта – юбилей у депутата 
Совета депутатов МО «Карпо-
горское» Тамары Ладыженко 

5 марта – юбилей у члена Со-
вета РО ПП СР в Архангельской 
области Дмитрия Вьюхина

6 марта – Председатель Со-
вета РО ПП СР в Архангельской 
области Ирина Чиркова

6 марта – депутат Архангель-
ской городской Думы МО «Го-
род Архангельск» Пётр Ватутин

7 марта – юбилей у Председа-
теля Совета МО партии СР в Нян-
домском районе Николая Зорина

8 марта – депутат Архан-
гельской городской Думы МО 

«Город Архангельск» Андрей 
Махлягин 

10 марта – юбилей у активи-
ста СР Нинель Зеляниной 

11 марта – депутат Совета 
депутатов МО «Нюхченское» 
Елена Горынина 

12 марта – юбилей у депута-
та Совета депутатов МО «Онеж-
ское» Светланы Антоновой

18 марта – депутат Совета 
депутатов МО «Сафроновское» 
Людмила Багина 

22 марта – депутат Собрания 
депутатов МО «Пинежский му-
ниципальный район» Василий 
Томилов 
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В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» от 
имени регионального отделения СР в Архангельской области 
поздравляем активистов и лидеров партии в Поморье, кото-
рые отметили свои дни рождения в марта.

СЕРГЕЙ ДРАЧЕВ – ОДИН ИЗ ЛУЧШИХ
«СНЕГОХОДЦЕВ» ПОМОРЬЯ

VK.COM/SPRAVEDLIVO_ARH

3 марта исполнилось 70 
лет Тамаре Федоровне Лады-
женко, депутату МО «Карпо-
горское» Пинежского района 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Тамара Федоров-
на –  неутомимый труженик 
и достойный пример для 
подражания: много лет она 
отработала в школе, сейчас 
руководит ТОСом, успешно 
реализует социальные про-
екты в деревне Ваймуша.

От имени депутата Госу-
дарственной Думы Ирины 
Чирковой и регионального 
отделения партии Тамару 
Федоровну поздравил член 
Совета Пинежского местного 
отделения партии, депутат 
МО «Карпогорское» Сергей 
Игнашёв. И пожелал именин-

Председатель Совета мест-
ного отделения партии в Верх-
нетоемском районе Сергей 
Драчев традиционно принял 
участие в фестивале «Snow По-
морье», который проходил в 
Малых Карелах с 11 по 14 мар-
та. «Snow Поморье» – это круп-

ПОЗДРАВЛЯЕМ И ГОРДИМСЯ!

нице дальнейших успехов в 
общественной деятельности 
на благо земляков!

В праздничный день 8 мар-
та в каргопольском Центре 
культурного развития состо-
ялся конкурс красоты и жен-
ственности – «Краса Карго-
полья-2021». На победу в нем 
претендовали шесть талант-
ливых девушек от 18 до 35 
лет, которые живут или учатся 
в городе Каргополь.

Конкурсантки состязались 
в красоте, уме и таланте. «Ви-
зитная карточка», вопросы 

ПРИ ПОДДЕРЖКЕ СР СОСТОЯЛСЯ КОНКУРС
«КРАСА КАРГОПОЛЬЯ-2021»

нейшее «снегоходное» событие 
Поморья, ежегодно объединя-
ющее на единой площадке про-
фессионалов и любителей езды 
на снегоходах со всей России.

Сергей Владимирович в 
упорной борьбе занял третье 
место в гонке на 120 км по пе-

ресеченной местности на сне-
гоходах и сноубайках в составе 
команды «Архрайдерс», а также 
пятое место в личном зачете 
среди «горников» в гонке «Кан-
три-кросс». Поздравляем Сер-
гея Драчева и желаем ему но-
вых побед! 

о традициях и истории Кар-
гополья от Центра народных 
ремёсел «Берегиня» и Карго-
польского музея, творческий 
конкурс и роскошное дефиле 
в исполнении участниц кон-
курса, а также концертная про-
грамма – праздничная атмос-
фера была обеспечена!

Конкурсы красоты – особая 
категория соревнований, о 
победе в котором мечтает ка-
ждая девушка. Получить зва-
ние самой красивой и талант-

ливой на глазах у огромного 
числа зрителей – это радость 
и счастье для амбициозной 
девушки, ведь любой конкурс 
– это, прежде всего, вызов, 
повод узнать, на что ты спо-
собен. Только преодолевая 
препятствия, человек может 
развиваться и становиться 
лучше… 

Несомненно, все каргопо-
лочки достойно прошли кон-
курсные испытания, показа-
ли себя и свой талант. Кроме 
того, это красивое мероприя-
тие стало украшением кален-
даря событий всего Карго-
польского района, выполнив 
важную социальную и культур-
ную роль. 

От имени и по поручению 
депутата Государственной 
Думы Ирины Чирковой её 
помощник Оксана Мишина в 
финале мероприятия поздра-
вила всех участниц и, конечно 
же, победительницу конкур-
са «Краса Каргополья» Лю-
бовь Мартынову с успешным 
прохождением испытаний, 
пожелала дальнейших краси-
вых побед, а также вручила 
подарки.

СПРАВЕДЛИВАЯ МАСЛЕНИЦА 
Традиционный всенародный 

праздник в честь Прощеного 
Воскресенья состоялся при под-
держке председателя Совета РО 
СР Ирины Чирковой и депутата 
Олега Черненко. По-соседски 
дружно и весело – с блинами, 
хороводами, конкурсами и танца-
ми – проводили зимушку! Добрая 
народная традиция в очередной 
раз объединила жителей округа 
Майская Горка. Участники про-
гулки встретили Весну-красу во 
всеоружии: с улыбками, хорошим 
настроением, оставив все плохое 
в прошлом. 

Для детей и подростков были 
организованы подвижные игры 
и забавы, взрослым тоже были 
приготовлены потехи. Можно 
было прокатиться на лошадях, 
поучаствовать в профессиональ-
ной  фотосессии и угоститься 
чаем с блинами.

С днём рождения! 

10 марта отметила 85-лет-
ний юбилей Зелянина Нинель 
Ивановна – член СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ из посёл-
ка Березник, председатель 
местной организации  Все-
российского общества ин-
валидов в Виноградовском 
районе. 

Председатель Совета  Ви-
ноградовского местного от-
деления партии Валентина 
Кучумова поздравила Ни-
нель Ивановну и вручила ей 
благодарность за активную 
деятельность в интересах 
партии, неравнодушное от-
ношение к жизни посёлка, 
активную гражданскую пози-
цию и в честь юбилейного дня 
рождения.


